

PROBLEMÁTICA DE LA CADENA DE VALOR DEL **AGUACATE** EN LA REGIÓN SUR DE JALISCO

• Salvador Aguilera Cerda

• Antonio Cádiz Cota

• Arturo Balderas Torres

653

CONSORCIO DE
INVESTIGACIÓN
Y DIÁLOGO SOBRE
GOBIERNO LOCAL



CIDIGLO

PROBLEMÁTICA DE LA CADENA DE VALOR DEL AGUACATE EN LA REGIÓN SUR DE JALISCO

RESUMEN

El presente boletín expresa recomendaciones para la creación de política pública a escala municipal que permitan reducir el impacto ambiental y capitalizar los beneficios locales que puede generar la producción sustentable del aguacate en Jalisco, en específico en Ciudad Guzmán, principal polo de desarrollo de la región Sur de la entidad. De esta forma se busca contribuir al fortalecimiento regional alrededor de la producción de este fruto.

Con este análisis y estas recomendaciones, el Cidiglo busca impulsar acciones que ayuden a resolver problemas y superar retos para mejorar la producción de aguacate en las siguientes dimensiones: producción sustentable (control de la deforestación, certificación orgánica y uso sustentable del agua); responsabilidad social en

la generación de empleo de calidad; gobernanza del cultivo entre los diferentes eslabones de la cadena; vinculación, innovación y valor agregado en la producción de aguacate; y fortalecimiento de capacidades de la mano con las instituciones de Educación Superior (IES) para el desarrollo de programas académicos acordes a las vocaciones y necesidades de la región.

Los resultados que se presentan tienen base en información obtenida a través de un grupo focal y de entrevistas con informantes clave en la región productora. Las principales aportaciones buscan fortalecer y estructurar el crecimiento de la producción de aguacate en Jalisco mediante una lista de recomendaciones que atienden los temas identificados.

4 Introducción

6 Impactos ambientales y producción sustentable

9 Generación de empleo

13 Gobernanza

Vinculación 18

Conclusiones 20

Recomendaciones de política pública 22